

REVISTA EXPERIENCIA EN MEDICINA DEL HOSPITAL REGIONAL LAMBAYEQUE

Nancy Mocarro Aguilar ^{1,a}

Hoy es una fecha especial para la Dirección de Investigación del Hospital Regional Lambayeque, Porque se nos hace realidad un sueño, una meta trazada; que se ve reflejado en la publicación de nuestra primera revista de investigación científica, y de esta forma abrir una puerta para publicar a quienes aman investigar.

Se dice que en el Perú es difícil investigar por múltiples razones, entre ellas, está que el estado no asigna un presupuesto adecuado que permita desarrollar grandes investigaciones, por otro lado, es el poco tiempo que las instituciones estatales o privadas proporcionan para que sus trabajadores puedan investigar.

También debemos aceptar que se investiga muy poco por la falta de motivación e interés para ello y en muchos casos porque creemos que sino trabajamos en un laboratorio de prestigio los estudios no tienen valor. Sin embargo no siempre los trabajos con mayor inversión son los de mayor impacto y mucho más en nuestro país donde no conocemos bien nuestra realidad de salud y donde para la toma de decisiones sanitarias, tenemos que recurrir en muchas ocasiones a valores de incidencia, prevalencia, comportamiento de algunos factores de riesgos, no peruanos, sino en la mayoría de ellos de realidades muy distintas a la nuestra como son las norteamericanas o las europeas, donde las poblaciones difieren no solo de la corporal, sino educativa, nutricional, económica, de salubridad entre otras; que ya de por sí sesgan la información que se tomen.

De igual forma no investigamos porque se desconoce cómo acceder a los fondos de instituciones del estado como Concytec.

De las premisas mencionadas, todos los que queremos que en el Perú se investigue más tenemos mucho que trabajar en tareas como son difundir y buscar fuentes de financiamiento; brindar soporte técnico y metodológico; y motivar a los que se inician en la investigación, ser su apoyo, sus guías y demostrar que no es difícil investigar.

De ahí que ésta dirección y el Hospital Regional de Lambayeque este apostando por fomentar la investigación en Lambayeque, no solo en la producción de trabajos sino hasta la culminación del proceso, que es lograr estudios publicados. Tenemos este objetivo porque sabemos que un estudio de investigación no publicado es un estudio perdido para la comunidad científica, inexistente para el mundo global y sus resultados, aunque sean importantes, perdieron su utilidad al no poderse aplicar.

Por todo lo expuesto y en forma muy humilde pero con mucho orgullo, nace hoy la primera edición de nuestra revista "EXPERIENCIA EN MEDICINA" abriendo sus páginas a todos los profesionales médicos, enfermeras, obstetras, odontólogos, farmacéuticos, tecnólogos, biólogos, nutricionistas, psicólogos, esperando sus artículos, casos clínicos, comunicaciones cortas relacionadas con todos los campos de la salud.

¹ Dirección de Investigación del Hospital Regional Lambayeque. Chiclayo, Perú.

^a Médica Cardióloga.